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上个月，我市首个大件垃圾资源
化处置项目签约仪式举行，18 家机关
单位、物业公司与湖南广汇新能源科
技有限公司签约，打通大件垃圾从

“扔”到“收”的堵点。该项目可实现年
处理大件垃圾 10800 吨，年生产生物
质颗粒燃料2000余吨。

循环经济思路下，“垃圾是放错了
地方的资源”这一观点已是共识，垃圾
资源化利用也是我市致力推动的重要
工作之一。

根据《规划》，接下来，我市要在城
市六区各设置1处再生资源回收利用
中心，对辖区内可回收物进行终端分
拣，推动资源化利用。

其中，就目前城市管理的重难点
之一——建筑垃圾，《规划》指出到
2025年，我市建筑垃圾资源化利用率
要达到 70%以上，到 2035 年要达到
90%以上。为此，我市将在城区布局
建设 4 座建筑垃圾资源化利用中心，
并在源头减量等方面发力。

环卫工作如何更智能、更便民？
《株洲市环境卫生设施专项规划（2020-2035）》揭晓答案
株洲晚报融媒体记者/伍靖雯

《规划》开章名义，我市要通
过科学规划和统筹布局，构建城
乡统筹、系统完善、布局合理、多
功能复合的环卫设施体系，并通
过配备先进工程设施和技术装
备，建立分类收集、零污转运、无
害处理的垃圾收运处置体系，逐
步实现环卫事业现代化。

《规划》涉及的范围是城市六
区，结合当前实际，这份文件分析
预测，到 2025 年，我市城区生活
垃圾日产量为 2132 吨，到 2035
年日产量将达到 3366 吨。这也

意味着，我市要进一步构建与之
相匹配的垃圾收运处置体系。

具体来说，在环卫设施体系
建设方面，《规划》建议引入固废
综合处理基地理念，建立以园区
为核心的城市垃圾处理设施体
系。而在环卫服务设施方面，提
出“环卫综合体”理念，整合垃圾
运输、环卫车辆停放等功能模块
进行集约化建设。此外，还将建
立与环卫系统融合发展的再生
资源回收体系，满足城市建设发
展需求。

截至2020年6月，我市城区
共有各类垃圾转运站 76 座。随
着城市建设发展，现有的转运站
等环卫设施逐渐面临完善结构、
调整布局、提升数量和质量等方
面迫切需求，减少“邻避效应”等
问题。

如何解决？《规划》提出，在
前端收运环节，中心城区将采用
国内最新的两用直运车以“厢车
对接”模式，对家庭厨余垃圾、餐
厨垃圾和其他垃圾进行装运，避
免垃圾装卸运输过程中可能产
生的二次污染，实现垃圾运输

“移动中转站”效果，可回收物在
初分拣后将转运至再生资源回
收利用中心进行终端分拣。

镇村垃圾分类收集方面，规
划在三门镇、淦田镇、龙门镇、龙
潭镇、朱亭镇、龙船镇和古岳峰
镇，按照“户分类、组保洁、村收
集、站转运、市（区）处理”原则推
行城乡环境卫生一体化管理模
式。直运车辆将统一收集的垃

圾运往就近垃圾直运站，再运往
相关的垃圾处理终端设施处统
一处置。

此外，接下来我市将在辖区
设置59处垃圾直运站，其中对现
有的改造扩建 22 处，规划新增
37 处。新建的直运站必须配建
环卫工人休息场所和工具房，保
障使用需求。

根据《规划》，随着城区新建直
运站进度推进，到2035年，我市要
取消城市六区的47处垃圾转运站
的转运功能，根据需要改造为环
卫工人休息室、城管服务驿站等
设施，减少“邻避设施”数量。

▲环卫机械化效率提升，雾炮车高效洒水降尘。记者/伍靖雯 摄

恒诺胶囊选用黄精、知母、桑叶等中
药，可帮助降低血糖。经国家食品药品
监督管理局认证，适合血糖偏高者，真金
不怕火炼，好疗效不怕体验！现举行
1000份产品赠送试吃活动，服用产品后
可测量血糖验证好效果，凡是血糖偏高

者均可来电申领。到货需支付物流及宣
传费共25元，无其他费用。
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《规划》提出，我市城区主次干道
将逐步发展机械化清扫保洁，并带动
支路机械化清扫保洁效率提升。到
2025年，主次干道机械化清扫保洁率
达到90%以上，支路达到80%以上；到
2035 年，主干道机械化清扫保洁率达
到95%以上，次干道达90%以上，支路
达85%以上。

这也意味着，会有越来越多的清
扫保洁车辆加入，提升环卫作业效率。

但另一方面，目前我市的环卫车
辆停车、环卫洒水车供水等方面，还存
在种种不便。

此次《规划》提出“环卫综合体”理
念，设置围绕直运站的环卫服务设施
体系，将环卫停车设施、综合管理设施
等功能模块整合进行建设，进一步优
化设施布局。其中，在人口密集、用地
紧缺的老城区，直运站重点考虑垃圾
收集和转运功能，同步考虑环卫工人
休息、工具存放等功能；在新区，可结
合再生资源回收中心、车辆停放等功
能进行集中建设，提升环卫服务设施
空间利用效能。最终，城区要保障建
设25处环卫停车场，满足使用需求。

而在环卫洒水车供水器方面，《规
划》鼓励利用地表水、中水作为洒水水
源，供水器宜设置在城市次干路和支
路上，设置间距不宜大于1500米。

到2035年，城区生活垃圾日产量或达3366吨

47处垃圾转运站将“转岗”

打造“环卫综合体”，优
化设施布局

城区布局4座建筑垃圾
资源化利用中心
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接下来，株洲的
环卫保洁工作如何向智能

化、绿色化高质量发展？城区
有哪些地方将增加更高效便民
的环卫设施？日前，《株洲市环
境卫生设施专项规划（2020-
2035）》（后简称《规划》）发

布，为我市绘就环卫事
业新蓝图。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
杨凌凌 通讯员/李理）“陈老的残疾
评定有着落了！”前不久，芦淞区残
联联合市三三一医院评残医生在
白关镇举行集中评残，48名目测人
员在白关镇姚家坝卫生院进行评
残鉴定，还有8名行动不便的群众
在家里迎来了评残工作人员，打通
服务残疾人的“最后一米”。

集中评残活动现场，一位父亲
在自己完成残疾评定后，医生又通
过视频问询、发出动作指令、查看
病历等方式，为其正在住院患骨软
骨瘤的儿子完成残疾评定。

残疾人“评残难”问题得到有
力有效的解决，还要从一次巡察
说起。

此前，芦淞区委第一巡察组
在入户走访残疾人中，张大姐向
巡察组反映她没有办理残疾人
证。

“ 为 什 么 不 办 理 残 疾 人 证

呢？”巡察组追问道。
“我因身体残疾，出行不便，

又没有亲人能陪我去医院评残，
所以一直拖着没能办理。”一位残
疾人表示。

“评残难表面上原因是评残
流程不够便捷，评残费用高，其根
本性原因是以人民为中心的发展
思想树得不够牢，主动担当作为
不够。”童小芳说道。巡察组随即
向芦淞区残联下达立行立改交办
函，经芦淞区委巡察工作领导小
组审议后，将“评残难”作为典型
民生问题要求立行立改，及时推
动解决。

芦淞区残联在签收交办函
后，召开了整改会议。一方面，将
评残费用由原来的80元降至58.8
元。另一方面优化评残流程，提
升服务水平。坚持就近和就便原
则，灵活开展集中评残和上门评
残。

据悉，自 2020 年巡察整改以
来，芦淞区残联对全区疑似残疾
未办理人员进行全面摸排，并新
办证 544 人，开展集中评残 7 次，
评残400余人。为重度肢体、精智
残疾对象开展上门评残 11 次，评
残120余人次。

收 取 0.5 元/平 方 米 的 物 业
费，为什么还有结余给居民发福
利？

原来，业委会从小区里聘请
了门岗值班和保洁，用物业费和
停车费支付人工费用。同时，为
了节省费用，业委会成员多次登
门督促业主主动拆掉小区内的违
建房，并将其改造成晾晒场。就
连小区绿化改造、划分停车位，都
是业委会成员撸起袖子主动上
场，为小区节省了一大笔资金。

如今的新园楼小区，到处充

满温馨。此前，在疫情防控和极
端天气期间，业委会每天在微信
群里发布提醒，并发动小区居民
做志愿服务，如门岗值守、出入登
记、自发铲雪等，都有志愿者的身
影。

荷塘区湘华社区党委书记、
主任刘慧表示，业委会班子成员
都是志愿奉献，不要一分钱工资，
每月公示小区费用开支。小区业
委会一定要有一群会做事、敢做
事、能做事的人，要发挥党员模范
带头作用，带动其他业主共同参

与到小区自治管理中，这也是为
荷塘区争当基层治理先行区作贡
献。

据悉，荷塘区共有无物业小
区、业主自治管理小区 100 个，涉
及房屋411 栋，12162户居民。下
一步，荷塘区将充分发挥小区居
民的主观能动性，进一步推动无
物业管理小区自治试点工作纵向
深入，助力荷塘区争当基层治理
先行区，让居民们拥有更多的归
属感和幸福感。

2021 年 12 月 29 日，雪后初
霁，刚踏入新园楼小区，就能看到
正在施工的加装电梯工程，这也
是金山街道第一个老旧小区加装
电梯工程。小区面积虽然不大，
但干净整洁，安全保障到位。

五年前，小区频发车辆剐蹭
和摩托车被盗事件，因为没有摄
像头，找不到任何证据，还有，停
车位经常被外来车辆占用，居民

叫苦不迭。启动自治管理后，业
委会挨家挨户上门询问业主“众
筹”6000余元，为小区安装了8个
摄像头。经历了前期物业的不作
为，小区居民一开始对自治管理
抱着不看好的态度。但随着小区
摄像头、路灯建成和门口路闸完
工，小区的不断变化，让居民们看
到了希望。他们开始支持业主自
治工作，自愿投身到小区建设中

来。
“五年了，我们小区的物业费

一直是五毛钱每平方米，收取率
是100%，停车费也是象征性收取
一块钱一天的费用，从自治管理
至今，小区一直保持盗窃零发案
记录。”业委会主任谢春林说，“到
了年底，业委会给小区 72 户居民
发米发油，这件事，我们坚持五年
了。”

关爱戒毒人员子女
帮他们找回成长自信

大病救助暖人心
她给社区送锦旗

业主自治五年 老小区换新颜

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
肖捷 通讯员/吴晶婕）“看看，我家
住在6楼，现在我们小区也在加装
电梯，以后上下楼就方便了。”家住
金山街道湘华社区新园楼小区的
刘娭毑乐呵呵地说。

新园楼小区是2017年荷塘区
第一批试点业主自治的老旧小区
之一，如今，五年过去了，这个小区
发生了怎样的变化？

业主自治，居民从不看好到看好

发挥党员先锋队作用，甘愿奉献

芦淞区残联上门评残暖人心

本报讯（株洲晚报融媒体记者/周
蒿 通讯员/郭青云）“感谢社区为民办实
事，解决我们群众所急所难，让我儿子在生
命最后一程中，感受到了政府、社区的浓浓
关怀与关爱。”近日，石峰区响石岭街道居
民胡阿姨将一面印有“思民生解民难，做实
事暖民心”的锦旗，送到杨古老社区。

2020 年上半年，杨古老社区网格
长、网格员在走访中了解到，胡阿姨的儿
子廖某被检查出患有肝癌晚期，高额的
医药费用，让这个原本经济拮据的单亲
家庭生活陷入困境。了解情况后，网格
员迅速收集资料，为廖某申请了大病救
助、临时救助、城镇居民最低生活保障、
困难群众慰问等多项帮扶救助政策，缓
解了他们的燃眉之急。

此后，社区一直关心关注着胡阿姨家
的情况，在廖某治疗期间，工作人员经常上
门探望慰问。去年10月底，廖某由于病情
恶化不幸离世，社区网格员及时送上关心
和问候，抚慰胡阿姨走出伤痛，并为她办理
了城镇计划生育家庭特别扶助。无微不至
的关心与帮助，让胡阿姨十分感动。

“锦旗是居民对社区工作最好的肯
定与赞许，同时将鞭策我们继续为居民
做好服务工作，社区将把居民的事时刻
记在心里，为居民做更多好事、实事。”杨
古老社区网格长说。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/周圆 通
讯员/吴波）近日，市强制隔离戒毒所联合
市禁毒工作协会开展“情暖场所 关爱孩
子”活动，走进天元区、渌口区、醴陵和攸
县，开展针对特困戒毒人员未成年子女
的关爱慰问活动，希望通过这样的方式，
帮助这些孩子找回自信和温暖。

当天，市强戒所民警和市禁毒协会
志愿者一行共走访慰问涉毒困难家庭4
户，并送上慰问金。民警和志愿者通过
与吸毒人员及其家属面对面交谈，详细
了解吸毒人员的婚姻、家庭、生活、就业
和健康等情况，为吸毒人员及家人做心
理疏导，宣讲禁毒知识，并认真倾听和记
录戒毒人员家属反映的实际困难，鼓励
他们要积极履行监督责任，为孩子的成
长发展树立信心。

下一步，市强戒所将继续深入推进统
一戒毒模式社会化延伸照管工作，协同市
禁毒协会等社会组织、公益力量，关心关
爱涉毒家庭未成年子女工作，定期走访涉
毒人员家庭，帮助他们走出困境，为戒毒
人员安心接受戒治解除后顾之忧。
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▶业主自治后，新园楼小区面
貌换新颜。通讯员供图

▲市三三一医院医生上门集中评残。
通讯员供图

▲胡阿姨到杨古老社区送锦旗。
通讯员 供图


